

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince lineas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.
Madrid 4 de Enero á las 1 y 35 minutos de la madrugada.
«El general en jefe del ejército de Africa. Campamento sobre Castillejos 3 Enero 1860 á las 8 de la mañana. Se ha hecho la descubierta hasta la distancia de una legua en direccion á Tetuan. El enemigo ha ido á acampar á un valle paralelo á nuestra linea. Gran dificultad para el paso de la artilleria, sin embargo pasaron un regimiento montado y el á caballo. Pienso reconcentrar segundo cuerpo y mañana creo poder seguir el movimiento emprendido, dejando establecida por marmi comunicacion con Ceuta.»
Recibido el 4 á las 4 y 54 minutos de la madrugada.

—La GACETA del dos de enero contiene el parte de los facultativos de Cámara, de el que resulta que S. M. y la augusta recién nacida continúan sin novedad.
—Además publica una ley sobre admi-

nistracion é inversion del fondo procedente de las redenciones del servicio militar y de la forma en que se han de reemplazar sus bajas en el ejército.

—También publica el reglamento para la ejecucion de la anterior ley.
—Además publica nueve reales decretos nombrando vocales del Consejo de gobierno creado por la ley ya referida á los señores general don Francisco Mata y Alós, don Cayetano Urbina y Daoiz, don Manuel de Pando marqués de Miraflores, don Manuel Cantero, don Pascual Madoz, don Francisco Goicorrotea, don Emilio Santillan, y don Rafael Navacúes, director general de gobierno del ministerio de la Gobernacion.

Orden de la Plaza del 3 de Enero de 1860. El Excmo. Sr. Capitan general de este distrito con fecha 28 del mes próximo pasado me dijo lo que copio.

«El oficial mayor del Ministerio de la Guerra, me traslada la siguiente Real orden comunicada por el E. S. Ministro al Director de la Guardia civil y veterana, con fecha 17 del actual.—Enterada la Reina (Q. D. G.) de la instancia que V. E. dirigió á este Ministerio en 23 de Noviembre próximo pasado promovida por el Teniente de caballeria D. Luis Garcia Martin, auxiliar de la Direccion general del cargo de V. E. se ha servido resolver que se recomiende á las dependencias de este Ministerio, la obra traducida del francés por dicho oficial, titulada, *Puestos avanzados de caballeria ligera*, sin que esta recomendacion se entienda como obligatoria.—De Real orden comunicada por dicho Sr. Ministro, lo traslado á V. E. para su cono-

cimiento y efectos consiguientes.—Lo traslado á V. S. para los mismos fines.»

Lo que se hace saber en la orden de este dia con el propio objeto. El Brigadier Gobernador militar, Zayas.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en un periódico de Madrid del 2:

«Parece que nuestra augusta Soberana dejará mañana el lecho: tan rápidamente avanza su convalecencia. Creemos inútil decir la inmensa satisfaccion que nos causa esta noticia.»

Un diario barcelonés anuncia que algunos marinos del comercio de aquella ciudad intentan ofrecerse con sus veleros buques al gobierno, para coadyuvar al bloqueo de la costa africana en el mar Atlántico, si los buques de guerra nacionales no bastan ocupados en atender á las necesidades del ejército y vigilar el dilatado litoral que bañan el Mediterráneo y el Oceano.

Dice un periódico de Madrid del dia 2:

«Deseamos con viva impaciencia recibir noticias detalladas de la recepcion diplomática que ayer ha debido haber en las Tellerias. En el estado actual de los asuntos de Ita-

lia, y muy principalmente de lo relativo á los Estados romanos, las palabras del nuncio de su Santidad en Paris y las del emperador Napoleon pueden dar mucha luz sobre el giro que ha de tomar en el Congreso europeo la mas árdua quizá de las cuestiones en que hoy pudiera ocuparse la diplomacia.»

Nuestra augusta Soberana y la tierna infanta Doña Maria continúan en el mejor estado. S. M. el Rey pasa muchas horas al lado de su excelsa esposa, prodigándole los mas solícitos cuidados y atenciones.

Han sido entregados á la administracion militar las 1500 varas de paño, ofrecidas por los fabricantes de Alcoy para nuestro ejército de Africa.

Campamento 30 de diciembre. Ayer, poco despues de medio dia, cuando todos estábamos preocupados con el vivísimo fuego de nuestra escuadra sobre los fuertes de Tetuan, intentaron los moros una sorpresa en la izquierda de nuestra linea. Ellos eran muchos y los nuestros muy pocos para resistir al primer empuje, pero aun asi se les hizo frente con el mejor éxito y luego que llegaron las tropas que envió al momento el general Ros á las inmediatas órdenes de Quesada, se les escarmentó como siempre poniéndolos en precipitada fuga y causándoles muchas pérdidas.

De las nuestras se habla con va-

riedad en el campamento: 10 ó 12 muertos y 53, según dicen unos, y 110 según otros, entre ellos tres ó cuatro oficiales. Gran parte de estas bajas las sufrió una compañía de Baza que avanzó demasiado antes de que pudiera ser sostenida.

El estado sanitario ha mejorado algo en estos últimos días. El cuerpo de ejército de Echagüe es el más castigado por la enfermedad reinante.

¿Cuándo avanzamos hacia Tetuan? Esta es la pregunta que todos nos hacemos. Lo único que puedo decir á usted es que el tercer cuerpo y la división Prim han recibido orden de racionarse para ocho días.

El espíritu del ejército inmejorable. Nunca está más contento el soldado que cuando viene el enemigo.

Los moros acobardados; se esconden en estos vericustos para disparar sus espingardas; pero aquí concibe su valor; no bien comprenden que se les va encima huyen despavoridos. Veremos qué tal se portan cuando llegue el momento deseado de ir á buscarlos.

Ceuta 30 de diciembre. Se sabe aquí el resultado del último movimiento de nuestra escuadra. El fuerte inmediato al río de Tetuan no existe ya; fué completamente destruido por el bien dirigido fuego de los buques, habiéndose volado además el polvorín de los moros, lo que causó á estos grandes destrozos, poniéndolos en espantosa confusión.

Son admirables los disparos hechos por algunos buques que, como la *Princesa de Asturias* y la *Blanca*, tienen tripulaciones nuevas que apenas han podido ejercitarse algunos días en las faenas militares y manera de á bordo. La *Villa de Bilbao*, que cuenta con gente más experimentada, se ha distinguido mucho.

El fuego de los moros no hizo daño ninguno á la escuadra, porque sus proyectiles iban muy elevados y pasaban por encima de los buques. Así es que no ha habido la más pe-

queña avería, ni un solo herido, ni siquiera un contuso. La operación no ha podido tener mejor resultado.

Los oficiales de un vapor de guerra francés que lo vieron todo á cierta distancia, hacen grandes elogios de nuestra marina.

Algeciras 31:

Quedan en la bahía el navío *Reina Isabel*, las fragatas *Princesa* y *Blanca*, la corbeta *Villa de Bilbao*, y los vapores *Vasco Nuñez*, con la insignia del general, *Isabel II*, *Colom*, *Piles*, *Vulcano* y no sé si omito algún otro.

Castillejos, punto que en estos momentos está llamando la atención, se compone de dos edificios blancos y pequeños muy separados.

Del 7 al 8 comenzarán definitivamente á salir para Africa los tercios vascongados. En Alava han sido entregados ya 535 mozos del contingente.

El ejército de Africa celebró la Noche-buena con dos raciones extraordinarias de vino, premio concedido también á la división Ros, por el resultado del combate del 22.

Como hemos dicho estos días, continúan los buzos sacando efectos del vapor *Genova*; basta el día 30, habían extraído los efectos siguientes: un fardo con 100 pantalones de tropa, que han sido lavados, quedando en muy buen estado; otro id. de cuadernales; dos pedazos de cadena; una caja de vasos de hojas de lata; 10 cañones; 6 cajas de fusiles; un cajón de bombas; un saco de cebada; y 4 albardas de acémilas; las operaciones continúan con actividad y es de esperar que pronto quede desalojado el casco á fin de poderlo extraer, si es que esta disposición entra en el ánimo del gobierno.

El teniente coronel de caballería, capitán del cuerpo de Estado Mayor, don Tomás Carames, ha sido agraciado sobre el campo de batalla con el grado de coronel, en re-

compensa de los servicios que contrajo en la acción del 15.

Ya han salido de Cádiz más de 1000 hachas pedidas para las divisiones que operan en Marruecos.

Está á punto de completarse y reunirse el regimiento de Valencia, que sin pérdida de tiempo irá al punto que se le ha designado.

Ceuta 27 de diciembre. Amigos míos: no pasaremos muchas horas, sin que los marroquíes vengan á desquitarse de la lección que anteaayer recibieron. No es ya la kábila de Anghera, la que sola viene á buscar combate; pues conforme nuestro ejército ha ido tomando posiciones más avanzadas, han ido buscando refuerzos, para tratar de contener el ímpetu de nuestros soldados. Son ya, con la de Bézú, que aun cuando no muy numerosa, es de las que estaban avezadas á tirotearse con la guarnición de este puerto, antes de declararse la guerra, otras, para mí más dispuestas, que no es otras fuerzas que bajan de Tetuan ó de Tánger. Pero se advierte que en el primer ímpetu, se presentan como decididos á acometer una grande empresa, para más tarde ceder el terreno que momentáneamente ocupan y huir en medio de los bosques, acompañados de atronadores abullidos. Las bayonetas de nuestros cazadores, son un precioso talismán, á cuya vista se dispersan.

Han dado en la manía, de que los batallones que llevan ros y pantalón encarnado, son tropas francesas que nos auxilian: así es que al divisar alguno de los batallones, vestidos según el otro uniforme, se animan con sus gritos, exclamando: «soldado de la reina estar gallina»; pero pronto pagan también su error. Nos desafían, pero sin abandonar sus parapetos de la sierra.

Versa la cuestión, sobre si estos guerrilleros son buenos tiradores: hay de todo. Si han causado bajas de oficiales, para el que ve el pundonor que se ha desarrollado en esa clase,

á la vista del enemigo, ¿qué es de extrañar que sean heridos ó muertos. Interin encargan á sus subordinados se oculten para disparar, ellos, con faz serena, recorren las filas de sus guerrillas. Siendo tan necesaria la existencia de los gefes en el ardor del combate esos bravos oficiales deberían ser más cautos.

Mucho he leído, y ante mi vista tengo una historia de ese imperio, sobre la caballería marroquí, y principalmente de la negra. Puede que en las futuras operaciones sea otra cosa; pero, á la presente, la fuerza de caballería que los marroquíes han presentado, que lo más que ha ascendido es al número de 400 ginetes, solo les ha servido de vista, pues al primer amago, ó á los primeros disparos de la artillería, ha desaparecido. Sus caballos son pequeños, de fea estampa y flacos. Conviene dejar sentado este juicio, para juzgar luego.

La acción de anteaayer la recordarán los enemigos. A más de los 30 cadáveres que dejaron á la vista del campo atrincherado, se han encontrado 14 más. De prisioneros no hablemos, porque nuestros soldados así lo quieren. Enfurecidos con la conducta de los moros, el que cae, es víctima de sus bayonetas.

Se conoce que el general O'Donnell trae en su mente la resolución pronta de grandes empresas. Duermo poco, sin separarse de su tienda, á no ser cuando parte á ordenar las operaciones: aunque la tempestad estalle y el cielo se desgañe en agua, se le ve sereno, solo y pensativo, pasearse durante la noche por el interior de su albergue de campaña. Hay que hacerle esa justicia. La serenidad jamás le abandona, al menos en estos momentos críticos.

Esta bahía está muy favorecida. Ayer se contaban anclados veinte y cinco vapores y otros buques de gran porte.

Han llegado la cuarta batería de artillería rodada, compuesta de dos obuses de á 16 y dos cañones rayados de á 12 y otra de á caballo.

El desembarque que ayer tarde tuvo efecto, no obstante de la gruesa mar que había, esplica la actividad que se emplea. Pólvora, tablas enchapadas en hierro, para trincheras, cartucheras, galleta, tabaco y acémilas, de las que algunas llegaron muertas, pues reciben muy maltrato por parte de las brigadas que las cuidan, todo se puso sobre el muelle, donde no hay un palmo de terreno que no esté ocupado.

El tiempo nebuloso parece amargar, lo que sería de sentir, pues próximo el momento en que esto cambie de aspecto, podría perjudicar mucho.

El 1.º ha debido salir de la corte con destino al Africa, una compañía del regimiento de ingenieros, de 100 hombres de fuerza, al mando del capitán D. Federico Mendicuti, y además todos los individuos que se quedaron en dicho punto por enfermos u otras causas.

Dice un periódico de Madrid.

Ya ha aparecido en la *Gaceta* la distribución de fondos para el presente mes de Enero y por ella se vé que los empleados no tendrán el descuento á que se hallaban sujetos si las circunstancias lo exigían. Esta es una nueva y elocuente muestra del desahogo del Tesoro merced á los benéficos planes rentísticos del actual ministro de Hacienda Sr. Salaverria.

En el fondeadero de Viga se encuentra desde el sábado último el vapor *S. Antonio*, reparando algunas averías que ha sufrido en los últimos temporales. En el momento en que dicho buque se repare, saldrá para el estrecho con viveres y algunos otros efectos para nuestro ejército de Africa.

Muy en breve debe llegar á Madrid una magnífica espingarda que envia al Excmo. Sr. Patriarca de las Indias un oficial de artillería, cogida á un gefe marroquí, muerto en una de las últimas acciones. Esta espingarda es una obra notable, según la descripción que de ella nos han hecho.

De un periódico de Sevilla del 4 copiamos lo siguiente.

«Ayer entre ocho y media y nueve llegaron á este puerto á bordo de los vapores *Rodolfo* y *Sevilla*, doscientos veintidos heridos y enfermos procedentes de Africa. Un inmenso gentío en el que figuraban los señores segundo cabo, gobernador de la provincia, alcalde constitucional, gefes de la guardia civil y carabineros y otras muchas autoridades y funcionarios, aguardaban á los valientes defensores de nuestra causa desde la caída de la tarde. Al desembarcar fueron victoreados, y recibidos con las mayores pruebas de entusiasmo y simpatía.

A la luz de multitud de antorchas fueron colocados tanto los enfermos como los heridos, en las galeras, coches y demás carruajes de particulares y empresas públicas que espontáneamente habían sido enviados por sus dueños y conducidos después con los mayores cuidados á los hospitales Civil, Militar y de Capuchinos.

La santa Caridad se llevó á su

casa los dos únicos heridos graves que venían entre los 222. Las banderas de música tocaban aires nacionales durante la operación. Todos los concurrentes han rivalizado en celoso anhelo y laudables conatos, pero entre otros rasgos de filantropicos sentimientos, debemos recordar el del señor don Pedro Ponce de Leon que condujo en sus brazos á uno de los heridos desde el desembarcadero hasta el carruaje que le estaba destinado, dándole dos napoleones y la petaca con todos los cigarros que contenía.

El Sr. Brigadier Lesca, ha sido destinado á la division que se está organizando en Cádiz.

Ha sido ascendido sobre el campo de batalla al empleo inmediato, el teniente coronel oficial de la Secretaria de campaña Sr. Jovellar.

Gaceta.

—NOTICIAS DE AFRICA.—A la hora de cerrar el ajuste del *Diario* de ayer no se había recibido parte alguna oficial del teatro de la guerra. Después de las once de la noche se recibió en nuestra redacción uno del Gobierno de esta provincia que repartimos ayer por suplemento separado, deseosos de que nuestros suscritores tengan con la posible prontitud todas las noticias de Africa, por mas que nos impongan los gastos y molestias consiguientes.

—GRACIA.—El Teniente de infantería del regimiento de Albuera, D. José Ramos y Hernandez, muy conocido en esta Capital donde se halla establecido, ha sido nombrado gefe de una escolta formada para el general Ros de Olano, y compuesta de soldados escogidos entre todos los batallones.

—SERVICIO.—Al regresar hace algunos dias á la villa de Dos-Torres dos criados de D. Ezequiel Fernandez, vecino de la misma, y á media legua de distancia de ella, fueron acometidos por cinco hombres que llevaban tres caballerías, robándoles cuatro mulos que conducían aquellos, de la propiedad de su amo y dejándolos con los ojos vendados y atados, uno de los brazos y otro de los piés. En el momento que el Alcalde de aquella villa tuvo noticia de este hecho, con un celo que le recomienda y acompañado del dueño de las caballerías robadas, los dos criados de este y otros vecinos que voluntariamente se prestaron á este servicio, se dirigió al punto de la ocurrencia, y tomando la pista de los ladrones, logró darles alcance la madrugada del día siguiente, en la venta de Agua-duz, término de Adamuz, donde, previas las precauciones oportunas logró la captura de tres de ellos, fugándose los dos restantes y aprehendiéndoles los cuatro mulos robados, un caballo y dos yeguas que llevaban una escopeta y varias prendas de ropa.

—¿QUOUSQUETANDEM?—Todos nuestros colegas cordobeses se quejan amargamente de la postración vergonzosa en que nos hallamos respecto á obras públicas y mejoras materiales. Uno de ellos decía ayer que una familia tuvo que pasar una

noche en la estación del ferrocarril por que la escasez de luz, la sobra de fango y la falta de carruage le impidió acometer la empresa de venir á la Ciudad. Mentira parece que esto suceda en pleno siglo diez y nueve. Nosotros teníamos también noticia de sucesos parecidos y por eso un día y otro venimos insistiendo en ciertas obras no ya convenientes sino indispensables.

—NOBLE CONDUCTA.—El Alcalde de Iznajar, al dar cuenta del buen resultado de los exámenes de los niños que asisten á las escuelas públicas de ambos sexos, y de que la Junta local acordó conceder cien reales por vía de premio á cada establecimiento, manifiesta: que los interesados hicieron donación de esta cantidad en favor del Ejército de Africa.

—FALTA NACE.—Nuestros lectores recordarán cuanto se ha hecho por aumentar el caudal de las fuentes públicas con la traida de aguas del sitio de la Palomera. Ahora ha sido autorizado por una reciente Real óden D. Lucio Dominguez, vecino de Madrid para que en el término de doce meses practique los estudios necesarios para el surtido de las fuentes de esta ciudad con las referidas aguas.

—MOROS EN CAMPAÑA.—Si bien nuestro ejército vá dando buena cuenta de los moros de allá, la Guardia civil no se descuida con los de acá. Entre los diferentes malhechores que parece ha conducido á la cárcel de Aguilar se asegura hay dos sentenciados á la pena de muerte.

—DEPÓSITO.—Se hallan en poder del Alcalde de Villaviciosa dos caballerías, de las cuales la primera fué abandonada por dos desconocidos que robaron dos caballos á Lorenzo Calero Rodriguez, vecino de dicha villa, y la otra fué encontrada por un vecino de la misma, en una dehesa, propia del Sr. D. Manuel Gadeo.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ

REMINDO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*. Muy Sr. mio: Sirvase V. dar cabida á las siguientes líneas en su apreciable periódico y le quedará agradecido s. s. s. q. b. s. m. —Francisco Hidalgo.

El ilustrado periódico *La Alborada*, en su número del 2 del corriente, ha tenido la galantería de ocuparse de mi humilde persona, y yo no he de ser menos galante en apreciar ese rasgo de deferencia y distinción. Me permitiré sin embargo aconsejar á los redactores de dicho periódico, procuren ser más exactos en sus asertos y más cautos en sus suposiciones.

El tenor Sr. D. José Gelati, no ha sacado peluca en ninguna de las producciones en que hasta ahora ha tomado parte, porque no le habrá parecido oportuno, ó en una palabra, porque no ha querido, no porque en mi establecimiento no haya una buena existencia de ellas, de todas clases, contra lo que dichos redactores se han permitido afirmar.

Hace diez y ocho años que sirvo la peluquería de este teatro, y nunca, no diré la prensa, sino los empresarios y directores de escena, que son á quienes mas inmediatamente compete notar y corregir toda falta en el servicio, no han tenido que echarme en cara, ni la falta de prontitud en el mismo, ni la mala calidad de mis géneros. Si los Sres. redactores de *La Alborada* se hubieran tomado la molestia, antes de afirmar lo que les sería difícil probar, de pasar por esta su casa, se hubieran cerciorado, que

si mis pelucas no son quizás cual se requieren para un teatro de primer orden, en nada desmerecen para el de nuestra ciudad.

Si dichos Sres. no lo creen así, ó si siendo suscritor de su periódico, conocen ha de mejorar mi género, que tan malo les parece ahora, les suplico tengan la bondad de avisármelo, en cuyo caso volveré á remitir mi firma, que había retirado de su lista de suscritores. —Francisco Hidalgo.

Boletín religioso.

Hoy, *S. Telesforo, papa y martir.*

—Hoy reza la iglesia de la Vigilia de Epifanía, con rito semi-doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Sta. Ana.

—Quinto día de novena que las hijas de la Purísima Concepción consagran á su Patrona en la iglesia de la Encarnación, á las tres y media de la tarde, sin sermón.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Diciembre. 3 por 100 consolidado á 41.40, el dividido á 34.00 —Deuda del personal 10.20

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 3 de Enero á igual hora del 4 del mismo.

TRIGO.

VENDEDORES.	Fanegas	Crucos
D. José Gonzalez.	22	á 58
Francisco Clemen-		
te	17	á 63
Martin Montilla.	40	á 65
Andrés Notario.	80	á 62 1/2
Bernardino Medra-		
no.	72	á 65
Andrés Maria Pra-		
do.	20	á 63
Cebada, no hubo venta.		

—Aceite dentro de la ciudad á 62, 11, en los molinos á 48, Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 56 cuartos libra.

—JEREZ 28.—Trigo de 70 á 76. Cebada de 40 á 42. Garbanzos de 70 á 155.

—GRANADA 1.º.—Alhondiga.—Trigo de 55 á 63.—Cebada de 34 á 38.—Garbanzos á 57.

—JAEN 20.—Trigo de 54 á 62: Cebada de 33 á 34: Habas de 27 á 29. Aceite de 49 á 52.

—MÁLAGA 29.—Trigo de 64 á 77: Cebada de 35 á 42. Maiz de 35 á 40: Garbanzos de 60 á 100. Habas de 46 á 50. Veras de 00 50. Alpiste de á 100. Aceite de 49 á 51 rs. arroba.

—SEVILLA 3. de diciembre. En la Alhondiga. Trigo de 65 á 76.—Cebada de 38 á 40.—Fuera de la alhondiga.—Trigo de 37 á 75.—Cebada de 7 á 58.—Aceite en la Calzada de 00 á 50 1/2 para el consumo á 51.

ULTIMA HORA.

Al entrar en prensa este número no se ha recibido parte alguno oficial del teatro de la guerra.

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1.º 60

Imp y Lit. de E. Fausto Garcia Tena

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

SUBASTA. La del cortijo, tierra y heredad llamada Fuente de Donamayor, situado en término de la villa de Castro del Rio, compuesto de 270 fanegas de tierra, se arrienda en subasta que tendrá efecto en esta ciudad de Córdoba el día 16 de Enero de 1860 de 12 á 1 de su mañana, en las casas habitacion de D. Rafael de Martos apoderado administrador del Sr. Marqués de la Granja, á quien la finca pertenece, calle de los Saravias núm. 10: bajo las condiciones, del pliego que desde hoy tendrá de manifiesto á los que quieran enterarse de ellas.

OTRA. Se arrienda en subasta el Cortijo nombrado del Polvillo situado en el término de Castro del Rio propio del Sr. Marqués de la Granja, con 80 fanegas aproximadamente de terreno de labor, y para el remate se señala la casa habitacion de D. Rafael de Martos apoderado administrador del Sr. propietario en esta ciudad de Córdoba calle de los Saravias núm. 16 de 12 á 1 de la mañana del día 16 de Enero de 1860, bajo las condiciones del pliego que tiene de manifiesto para los que quieran tomar parte su licitacion. 4-3

AVISO A LOS AFICIONADOS A FLORES Y PLANTAS. El Sr. Veyrat, florista francés, acaba de llegar á esta ciudad con un gran surtido de plantas de Paris y Holanda, como camelias, pronias, arborea, magnolias á grande flr doble, jacintos, tulipanes, acómonas, ranúnculo de Holanda y Bélgica, semilla de trinitarias y claveles. llamados de 40 clases, fambuesos que dan frutas las cuatro estaciones del año, del mejor gusto, azucarada, perales, de sil y de 5 á la libra, árboles para frutas, como perales, manzanos, cerezas, albaricagues, melocotones, ciruelos, reina glandia de cuatro clases, otro ciruelo nuevo que ha ganado el premio en Paris, la fruta tiene el gusto de la datilla, naranjas ebanos de china para mesetas, 80 clases de rosales injertados para jardines y enanos para mesetas del primer mérito, que tienen ganado el premio en la exposicion de Paris, 6 clases de diciplinadas y 4 de amarillas. Hay otra infinidad de plantas que seria demasiado largo enumerar; la venta solo por 8 dias: el despacho calle del Paraíso núm. 4, casa de la Encomienda.

D. RAFAEL PALLES, profesor de cirugía, dedicado en pasos extranjeros á la colocacion de piezas artificiales de la boca, como igualmente enseña á los que gusten aprender el mecanismo de dicho arte del modo siguiente:

Diente incisivos y molares, de mineral ó de ipepotamo desde uno hasta dentadoras completas, montadas en oro, platino, plata, y guttapercha, por el sistema francés, y Anglo-Americano. Tambien enseña á poner obturadores, ó bóvedas palatinas artificiales, y igualmente á orificar, rebajar, asegurar, limpiar, extraer dientes y raigones, por dificultosos que se hallen, á platear y dorar, y todo lo que sea concerniente á la profesion dentaria: ofrece su casa calle del Cister núm. 8. 4-2

ELIXIR de GUILLIE el único autentico preparado por PABLO GAGE. En Paris, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13. Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combátilas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillié, etc. Los antiguos, que habian dado á las Flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarias, y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebirlo macho que debe influir su produccion inmoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazón y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender qué servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillié en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados. ASMAS, CATARROS, COQUELUCHE, RESFRIADOS, TOSAS CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE Pecho, etc. En general estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La traguearteria se halla obstruida, el pulmon no se dilata, la respiracion se hace imposible. La naturaleza trata de expulsar ese humor flemático con accesos de tos convulsiva, y el enfermo muere sofocado si no se le administra prontamente el Elixir de Guillié, para impedir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza. APOPLEJIA, PARALISIS. El cerebro está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa que despide un humor flemoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película ó membrana mucosa, y inmediatamente hay estancacion en la mucosa poco despues de la afeccion cerebral, y inmediatamente hay estancacion en la mucosa poco despues de la afeccion cerebral, y inmediatamente hay estancacion en la mucosa poco despues de la afeccion cerebral, etc. Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamacion violenta, esa inflamacion se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera infeccion purulenta por la bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, las fiebres pútridas y biliosas, las tercianas y otras. Para prevenir estos desórdenes, es preciso expulsar del hígado y los intestinos la bilis pútrida producida por la inflamacion, á medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, que viene á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti pestilentes. CATARRO DE LA VEJIGA. Cuando las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosa y rojiza, otras como apellotas, esas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejical. Curacion: impedir á la materia flemosa que estacione en la vejiga y penetre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, etc. GOTTA Y ARUMATISMO. Estas dos enfermedades graves deben su origen á una materia flemosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los musculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillié es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar sólidamente estas dos enfermedades crueles. Po- dremos pasar en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el espacio no nos lo permite y remitimos al lector al tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir, y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien surtidos de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillié ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella, 48 rs. Tejido Electro-Magnético. Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, nerválgicos, jaquecas y otros, y mas que todo en cualquier clase de infartos del pulmon (pleuresia), del abdomen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. La caja, 40 reales. Callos, juanetes, ojos de gallo. El tafetan engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raiz en algunos dias, aliviando instantáneamente. Vendese á 40 rs. Dolores de muelas. El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carie y convirtiéndolos ademas en el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca. Tiene un olor agradable. Precio 40 rs. Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba, Raya, Granada, Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, Espinosa, botica de S. Pablo.

En el Café de S. Fernando, se encuentra hoy un brillante surtido de turrones, cajas de mazapan de Toledo, en cajas á la Mahonesa; peladillas valencianas, jaleas en cajas de varios tamaños, las hay de manzanas de grosellas y americanas; varias formas de almendra, de licor é italiana; peladilla valenciana; turron legitimo de Gijona en barra y en cajetas; turrones nuevos, peñasco á la jerezana, guirlache, de almivar, fruta de cielo, licor, frutas, de yema, avellana y naranjas; variedad de almivares de los que se darán prospectos. Salchichon toseado, de Lion y de Vich, y sesenta clases de licores, á 7 rs. botella del Puerto, clase especial, como tambien vinos generosos 20-12

PUBLICACION NOTABLE. Sermon que en la solemne funcion de rogativas celebrada en la Sta. Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa predicó el Sr. Lic. D. Bonifacio de Liébana, Canónigo Magistral de la misma. Se halla de venta á tres reales en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro á los gastos de la guerra.

LA FAMA CORDOBESA. Fabrica de licores, calle de la Madera Alta, núm. 3. Para que el público pueda surtirse con facilidad de sus acreditados productos y con especialidad de sus ricos licores, finos y entrefinos, se han establecido dos puestos sucursales, situados el uno en la calle de Almonas núm. 4, y el otro en la plazuela de la Almagra núm. 29; en los cuales se encuentra un completo surtido de todo lo articulo, que en la citada fábrica, se elaboran y espended, asi en vinos como en aguardientes, licores, Rom, Cognac, Ginebra, Champagne, Cerveza, Gaseosas y Jarabes refrescantes. Nota. Se continuan sirviendo los pedidos para fuera, acondicionándolos en cajas y vejijas preparadas al intento. 15-6

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS. AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU, para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco. Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, á los señores Tacconet y Compañia, depositarios generales. Venta por menor Córdoba, Raya, Sevilla, Lopez Blesa y Compañia. Granada, Miguel Delgado.

INYECCION BROU. HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que la acompaña.) Veinte años de exito. Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo. VENTA. La de una casa núm. 20 y 21, plazuela del Socorro frente á la hermita, hoy tienda de zapatos, en cuya casa darán razon quien es su dueño. 4-4 VENTA. La de un oficio de Procurador del número de esta Ciudad libre de todo gravamen, por el Sr. D. Antonio Lopez Zapata, calle de la Posada del Sol. JUBILEO. La tabla del de esta capital para el año de 1860 se halla de venta en el despacho de este periódico calle de la Libreria número 1. ARRENDAMIENTO. Desde el dia hasta S. Juan próximo, se da en subarriendo la casa núm. 16 en la calle de S. Felipe de esta ciudad. En la misma darán razon. PERDIDA. Se ha extraviado una perrita de seis meses, rubia, con manchas blancas, galguita inglesa, el segundo dia de Pascua al salir de los ejercicios que se tienen en los Dolores: La persona que la haya encontrado se servirá avisarlo á la redaccion de este periódico. 4-1 ESCUELA DE A CABALLO. Desde el dia 1.º del presente mes, queda abierto al servicio del público el antiguo establecimiento de Equitacion situado en la calle de S. Hipólito núm. 28, bajo la direccion de D. Juan Bautista Leon, profesor examinado en el Colegio Militar de Madrid. En dicho local se educan caballos tanto de Córdoba como forasteros. 15-1

SUS... Por un... obis... Ha... edicion... meros... posible... na si... embar... nev... tegr... rico... en el... las pá... DIARIO... nueva... das las... ban n... Gobiern... Adic... del 5 d... Jefes y... fuerzas... se servi... gala m... to de e... jos, par...